



REDACCION: DANUS
Teléfono: Administración, 1.745
Redacción, 2.078

Palma de Mallorca, Jueves 13 Noviembre de 1941

AÑO III : : NUMERO 727
PRECIO: 25 CENTIMOS
Suscripción mensual: 5 pesetas

133 millones de pesetas en moneda fraccionaria serán puestas en circulación

Madrid. — Hoy publica el «Boletín Oficial del Estado» una orden del Ministerio de Hacienda en la que se dice que habiéndose acordado la puesta en circulación de 133 millones de pesetas en moneda fraccionaria para atender a las necesidades de la circulación, a partir del día 1.º de enero de 1942

la moneda fraccionaria de cobre que circulaba autorizada con anterioridad a la Ley de tres de mayo de 1940 quedará sin valor no admitiéndose en las cajas públicas ni en las particulares, quedando prohibida su circulación y tenencia desde la mencionada fecha.

«España en la conquista de la paz»

Conferencia de Antonio Tovar

10.ª del ciclo organizado por la Vice-secretaría de Educación Popular

Madrid. — Esta tarde se ha celebrado en el Museo Naval la 10.ª Conferencia del ciclo organizada por la Vice-secretaría de Educación Popular. La disertación corrió a cargo del Consejero Nacional Antonio Tovar, quien con extraordinario conocimiento disertó sobre el tema «España en la conquista de la paz».

concurría que tributó calurosos aplausos a la disertación del camarada Tovar.

Recuerda a los voluntarios

Nadie olvida en España que nuestros soldados están allí, en aquellas tierras lejanas, grises y frías de Rusia, tan llenas de historia y de leyenda. Unas veces en los campos en espera del minuto ansioso del asalto a la posición enemiga; otras, en marcha por pesimas carreteras, en los labios esa canción que acaricia el alma cuando la entonamos lejos de la Patria. Y en los atardeceres de estos días otoñales, a la hora en que nosotros dejamos el trabajo en busca de la tertulia, de la novia o sencillamente, de nuestro hogar, ellos nuestros camaradas, los soldaditos que están allí, son como solitarios de afecto, de amor y de amistad. Estas tardes prolegales del invierno van teniendo ya ese ambiente de vísperas de Navidad; nace en nosotros — bendito florecer — de todas las vísperas — ese deseo hogareño que deviene en un mirar goloso de los extraordinarios que la gente humilde y sencilla va anotando, inventariando para la Navidad familiar. Y este frío inicial que hace arrebujarse en el gabancito a nuestra novia y que acaricia la carita de nuestros pequeñuelos, este frío que pone contento en nuestro corazón porque nos habla de una fiesta, es allí, en la lejana Rusia, un frío físico y doloroso, desnudo de toda poesía, frío que entristece y duele y hace pensar, ahora más que nunca, en el hogar, en la novia, en los pequeñuelos, tan lejanos. Un recuerdo para nuestros voluntarios, un pensamiento cordial, cristiano, una oración de amor a la Virgen para que haga el milagro de que los que fueron riendo, esperanzados, vuelvan cantando. Y después busca en la cartera el pequeño billete, si tu sueldo o jornal es modesto, o el billete grande, si eres rico y prescindiendo, en parte, de tu aguinaldo, del tuyo sólo, del que habías reservado para ti mismo, y entregalo para nuestros voluntarios de la División Azul.

En la próxima Pascua, cuando eches de menos lo que pensaste adquirir con el dinero entregado, sentirás, no lo dudes, una paz dulce y emotiva en el alma, y allá lejos, en la guerra, un camarada, un muchachote, al romper el precinto de su paquete de aguinaldo — ver lo que hay dentro es interés de niño, ilusión de hombre — y encontrar la confitura, la cajetilla habitual, sentirá la sensación de que no está abandonado, tendrá la prueba de que pensamos en él y también él pensará en nosotros, los precisos para no sentirse lejos y solo en la fiesta familiar de nuestra tradición cristiana.

AGUINALDO PARA LA DIVISION AZUL

:: Cada uno, según sus medios, puede aportar prendas de lana, comestibles o metálico, para que en las próximas Navidades nuestros camaradas reciban los regalos llevados de la Patria...

Finlandia cree que también los pequeños pueblos tienen el derecho a la vida

El pueblo finlandés lucha contra el mayor de sus enemigos porque todavía está fresca la sangre de los muertos de la otra guerra

POR ESTO EL PUEBLO ALIADO DE ALEMANIA ESPERA QUE SUENE LA HORA DE LA VICTORIA

La nota de respuesta del gobierno finlandés a la de los Estados Unidos para que abandonara la lucha contra la Unión Soviética, es todo un ejemplo de serenidad y superación, ya que ni siquiera aquí hace alusión a las todavía recientes agresiones de los soviets. Finlandia lucha exclusivamente por su seguridad nacional para mantener las fronteras de su independencia, y Finlandia, fiel a estos compromisos históricos, continuará la guerra hasta su desenlace, esto es, hasta que se haya liquidado definitivamente la batalla frente a los bolcheviques.

Hace ahora dos años el pueblo finlandés fué agredido por los soviets. Entonces fué Alemania la que intervino para que la guerra bolchevique se detuviera. Digamos además en honor a la verdad, que Finlandia se batió ejemplarmente frente al gigante ruso. Pero en aquel entonces los Estados Unidos no intervinieron como ahora para que cesara la bárbara agresión. Sobre todo cabe destacar de la nota de Helsinki, y ello no hacia falta, que en la lucha finesa no se puede ver amenaza de ninguna clase para Washington. Finlandia cree — afirma la nota — que también los pequeños pueblos tienen el derecho a la vida.

Más de una vez la prensa española ha tenido alabanzas para este país, que fué de los primeros en acudir a la lucha contra el comunismo soviético. Finlandia lucha contra el mayor de sus enemigos porque todavía está fresca la sangre de los muertos de la otra guerra. Por esto el pueblo aliado de Alemania espera que suene la hora de la victoria.

Traslado de los restos del heroico capitán D. Francisco Estrada

Fué sub-jefe de la defensa del Santuario de la Virgen de la Cabeza

Daladier, Blum y Gamelin han salido ya para la fortaleza de PORTALET

Vichy. — Daladier, Blum y el General salieron por la mañana de Baurrasel que les condució al aeródromo de Aulast cerca de Clermon Ferrand. Un aparato les transportará a las inmediaciones de Pau desde donde serán conducidos a la fortaleza de Portalet.

Andújar. — Ayer por la mañana se efectuó el traslado de los restos del capitán D. Francisco Estrada García al cementerio del Santuario de la Virgen de la Cabeza en donde fué sub jefe de la defensa del histórico lugar. Se efectuó el traslado a aquel lugar por haberlo así dejado dispuesto en su testamento el heroico capitán.

Al acto asistieron el Gobernador Civil de la Provincia, el teniente Coronel Jefe de la Comandancia de la Guardia Civil y diversas autoridades y jerarquías de la capital. La concurrencia fué numerosísima viéndose numerosos jefes, oficiales y representaciones de la Guardia Civil y la mayoría de los Caballeros Mutilados. El acto constituyó una sentidísima manifestación de duelo.

Los ferroviarios yanquis deciden la huelga general para el 5 de Diciembre

El plante afectará a 350.000 obreros

Chicago. — La huelga general ferroviaria ha sido decidida para el día 5 del próximo diciembre. Así lo ha acordado el presidente del Sindicato de Empleados de los Caminos de Hierro, Whitney. La huelga afectará a 350.000 obreros y empleados, incluso el personal de trenes, maquinistas, fogoneros, conductores, etc.

La Exposición Nacional de Bellas Artes

En el Palacio del Retiro de Madrid ha sido inaugurado con toda solemnidad el Certamen Nacional de Bellas Artes, primero que se celebra después de nuestra gloriosa liberación.

Al acto inaugural dió realce la presencia del Caudillo, de los Ministros Presidente de la Junta Política y Secretario del Partido camarada Serrano Suñer y Arrese, el de Educación Nacional camarada Ibáñez Martín, autoridades, Jerarquías y escritores y artistas más destacados.

La presente Exposición marca una data brillante en el resurgimiento hispano siendo exponente de nuestra floreciente potencialidad artística, la que bien puede competir con la de las naciones que antes de la contienda guerrera figuraban en primer término en el cultivo de las Bellas Artes.

A pesar de que el Jurado de admisión no fué excesivamente benévolo en la admisión de obras presentadas, figurarán en el Certamen unas quinientas, siendo la sección de pintura tan esogida como numerosa, pues consta de trescientas treinta y siete obras debidas al pincel de los más acreditados maestros, entre ellos Benedito, Vázquez Díaz, Hermoso, Llorens, Soler y Jordá.

La sección de escultura presenta noventa y cinco obras, debidas al cincel de nuestros primeros artistas en el género, entre ellas varias de Clará, Aladren y Fernández Vázquez.

Es característica del presente certamen, la exhibición de artistas noveles, cuyas obras pueden competir con la que presentan los artistas consagrados.

Revela la labor expuesta en el Palacio del Retiro, que España tiende a conservar en el terreno de las Bellas Artes el prestigio y renombre que le dieron artistas afamados, cuyas obras forman en los principales Museos del mundo, ocupando sitios destacados, a la vez que demuestran que nuestra Revolución Nacional Sindicalista no desatiende, si no que ampara y alienta toda manifestación espiritual.

Suiza, contra los comunistas

Roma. — El Tribunal de Zurich (Suiza), ha condenado a 14 comunistas a elevadas penas de reclusión. Fueron sorprendidos distribuyendo propaganda bolchevique.

Se proyecta un ferrocarril Berlín - Tokio

Costará 2.000 millones de dólares

Tokio. — Una Sociedad para el estudio de la construcción de un ferrocarril transasiático, ha sido constituida en Tokio.

El referido ferrocarril unirá por el Asia Central, Tokio y Berlín, poniendo ambas ciudades a distancia de diez días. Se calculan los gastos de construcción de la línea en dos mil millones de dólares.

La Medalla Militar Colectiva a las fuerzas liberadoras de Toledo

Madrid. — El «Diario Oficial del Ministerio del Ejército» publica una disposición en virtud de la cual se concede la Medalla Militar colectiva instruida a favor de las fuerzas liberadoras de Toledo, al personal del cuartel general de las columnas liberadoras y al perteneciente a las fuerzas combatientes de las mismas que se relacionan por los méritos contralados durante los días 25, 26, 27 y 28 de septiembre de 1936.

El teatro de operaciones del CAUCASO



En algunos meses parecía una fantasía hablar del teatro de operaciones del Cáucaso, pues esta región se hallaba separada de la frontera alemana no menos de mil doscientos kilómetros a vueltas de campana en Rusia, el Cáucaso, ese cuadrilátero comprendido entre los ríos Volga y Don, las fronteras turca y del mar Negro y Caspio, se ve amenazado directamente por las vanguardias terrestres de las tropas aliadas, que están llegando a Rostov, sobre el Don, y se hallan ante la pequeña península de Kerch, extremidad oriental de Crimea y trampolín en el que el Mando alemán puede apoyarse para dar el salto sobre el Cáucaso.

Importante reunión de la Diputación Provincial

Proyectos financieros para cubrir las atenciones de la Beneficencia Provincial

Convocados por el Excmo. señor presidente de la Diputación Provincial y presididos por el Excmo. Sr. Gobernador Civil de Baleares, se reunió en la mañana de ayer en el salón de sesiones de aquella corporación una reunión de todos los Alcaldes de la Provincia para informarles de los importantes proyectos de orden financiero que se propone llevar a cabo la Diputación Provincial.

El Sr. Gobernador habló de la importancia del acto, presentando como exponente de los modos de gestión que el éxito en la gestión de asuntos públicos requiere a un fin es preciso que exista una mínima y personal penetración entre los distintos grados de Autoridades.

En este caso concreto, para que sobre tan importantes asuntos provinciales tuviera lugar algo más que el frío y formulario diálogo que pudiera entablarse al utilizar el trámite de oposición a los impuestos proyectados.

Exhortó a los señores representantes locales a que en aquel acto cumularan con la franqueza que a las hablabla y sin preocupaciones oratorias lo que su buen sentido les aconsejase, diciéndoles que a mismo en este asunto que en cuantos plantea la vida municipal deben proceder con absoluta rectitud de intención, librándose de sesgos tendenciosos o imposiciones interesadas, sea cual fuere su origen, y teniendo siempre muy presente que desde su cargo colaborarán a realizar los postulados del Movimiento Nacional, si hoy siempre obran bien penetrados de que satisfacer los deseos de un pueblo no es lo mismo que servir sus destinos, pues el logro de éstos puede exigir la imposición de sacrificios, que un sentido materialista de la vida tal vez repulsa, pero que la finalidad a nuestra misión en estos difíciles momentos exige que si es preciso aceptemos e imponamos sin recelo.

quier iglesia; que sus enfermos queden faltos de cuidado; y que los enfermos mentales deambulen por las calles en evidente y constante peligro del restante vecindario.

Para evitarlo es que la Diputación acude a la provincia, pidiéndole un esfuerzo que de unos dos pesetas por habitante y año.

Con el rendimiento de aquél, la Diputación nada pide para los enfermos en el Hospital asistidos, ni nada solicita para atenciones de la infancia expósta o abandonada; y aun para los enfermos e indigentes asistidos en la Clínica Mental de Jesús y Casa de Misericordia, continuará cargando con enormes sacrificios.

Siendo el esfuerzo que se solicita, mínimo y el beneficio a conse-

guir grande, tengo—terminó—la plena convicción de que los Ayuntamientos de esta Isla, tan dignamente representados, al igual que los de las demás Islas hermanas, han de dar su tácito beneplácito a lo que por las nuevas Ordenanzas la Diputación les pide.

Al final el señor Alcalde de Palma don José de Oleza, estimándose portavoz de todas las representaciones de la Isla manifestó en breves y elocuentes palabras su complacencia por la unanimidad que del acto resultaba en la idéntica apreciación, por todos los concurrentes del problema expuesto por el señor Presidente de la Diputación, lo que bien reflejaba que por parte de unos y otros existía el mejor deseo de laborar por la prosperidad de Baleares.

AGUINALDO
PARA LA
DIVISION AZUL
ANTES del día 20 debes haber entregado tu donativo en la Delegación Provincial de la Sección Femenina de Falange.

La respuesta finlandesa a los memorandums de los Estados Unidos ha sido entregada

COMENTARIOS DE LA PRENSA ALEMANA

Helsinki. — La respuesta finlandesa a los memorandums de los Estados Unidos que ha sido entregada hoy estipula que la situación de vecindad de Finlandia con la U. R. S. S. representa un continuo estado de defensa de Finlandia contra las aspiraciones de dominio de los soviets que le obligan a medidas de garantía. Finlandia cesará en la lucha cuando el peligro que amenaza su existencia haya desaparecido. Niega que el ejército finlandés amenace.

Berlín. — Todos los diarios de la capital alemana consideran que la nota finlandesa de respuesta a las proposiciones americanas es perfectamente adecuada.

El «Deutsche Allgemeine Zeitung» dice que Finlandia ha hablado a Washington con notable claridad no comprendiendo la necesidad de que Norteamérica tenga que intervenir en asuntos en los que ellos son los únicos interesados.

El «Berliner Boersen Zeitung» dice que la respuesta finlandesa a Washington ha sido la expresión concreta del sentido que tienen los pueblos pequeños, lo mismo que Alemania, de defenderse del bolchevismo, que quería su total aniquilamiento.

Churchill desmiente en los Comunes los cambios en el Gobierno

Y dijo que en 1943 poseerán las potencias democráticas gran cantidad de barcos para emprender operaciones en Ultramar

Londres.—Los rumores circulados sobre posibles cambios en el Gobierno han sido desmentidos por el Primer Ministro Churchill en una declaración hecha ante los Comunes.

Refiriéndose a las pérdidas de tonelaje de la Marina, ha dicho que en los meses de marzo, abril, mayo y junio se elevaron a dos millones de toneladas, mientras que de julio a octubre ambos inclusive solo ascendieron a 3/4 de millón.

Las potencias libres, agregó, poseerán en 1943 grandes cantidades de barcos para emprender en ultramar operaciones que hoy están fuera del alcance de los recursos británicos, si la guerra contra los submarinos y los aviones enemigos sigue dando buenos resultados.

Repoblación forestal en CUENCA

Cuenca. — El Ayuntamiento está llevando a cabo el proyecto de repoblación forestal encomendada por la Falange.

Esta repoblación se efectuará por los alrededores de la ciudad. Actualmente se está procediendo a la construcción de 50.000 hoyos en los cuales serán plantados otros tantos pinos de tres años. Estos trabajos evitarán el paro obrero que existía en esta ciudad.

COMPRA - VENTA

Gran surtido de motores marinos e industriales; motores aceites pesados, gasolina, gas pobre y eléctricos, embarcaciones para el cabotaje, pesca y recreo, mejores industriales nuevos y de ocasión, de 3-5-10 H P.

Informes: Bauzá, San Magín núm. 1.

En Crimea, las tropas alemanas y rumanas han alcanzado la costa al sur de Kertch

La aviación alemana ha continuado los bombardeos de los puertos de Kertch y Sebastopol

Moscú ha sido bombardeado día y noche con bombas explosivas e incendiarias

Actividad de la R. A. F. sobre ciudades de Italia

Italiano Roma.—«La aviación enemiga ha llevado a cabo nuevas incursiones sobre Italia meridional y Sicilia en la tarde de ayer. Un aparato de reconocimiento enemigo ha sido derribado en llamas por nuestros cazas en Capri.

Los aviones británicos han lanzado bombas incendiarias y explosivas en una serie de ataques llevados a cabo en oleadas sucesivas sobre la ciudad de Nápoles. Seis personas muertas y cerca de 30 heridas; se han registrado daños en algunas casas y varios principios de incendio que han sido dominados rápidamente. La población ha dado muestras de calma y disciplina.

Tres aviones enemigos han sido derribados sobre Sicilia en las primeras horas de la mañana de hoy, uno por la acción de la D.C.A. y dos por los cazas. Ha sido capturada la tripulación de otro avión que se precipitó sobre el mar.

En Africa del Norte no se han registrado acciones de importancia.

En los frentes de Tobruk y Sollum.

La guarnición de Fulquaver ha rechazado todos los ataques realizados por el enemigo.

Alemán Cuartel General del Fuhrer.—«En Crimea, las tropas alemanas y rumanas han alcanzado la costa al Sur de Kertch, tras violentos combates de persecución. El ejército aéreo alemán ha continuado el bombardeo de los puertos de Sebastopol, Kertch y Anapa con gran eficacia.

En el Sur de Tula, formaciones de infantería y carros de asalto alemanes han aniquilado en una acción envolvente a una división de caballería. Numerosos prisioneros 91 cañones y otro material de guerra ha sido capturado por nuestras fuerzas.

Las tropas alemanas han hecho fracasar un intento de salida de las tropas bolcheviques cercadas en San Petersburgo, infligiéndoles graves y sangrientas pérdidas. De los 17 carros soviéticos que tomaron parte en la acción, y de las cuales 7 eran del tonelaje máximo, han sido destruidos 11.

Las líneas de la retaguardia enemiga y los aeródromos adversarios han sido atacados con éxito en todos los sectores del frente por los aviones alemanes. Un gran número de trenes han quedado destruidos a consecuencia de estos ataques, que también ocasionaron importantes pérdidas a la aviación bolchevique.

Moscú ha sido bombardeada día y noche con bombas explosivas e incendiarias. Otros ataques nocturnos de la aviación alemana se han dirigido contra los fábricas de armas de Nichi-No gorod (Gorki).

En el espacio marítimo de la Gran Bretaña los bombarderos alemanes han conseguido impactos directos sobre un gran mercante enemigo, que navegaba al Este de Folkestone.

En el litoral de la Mancha, la defensa antiáerea alemana ha derribado 6 aviones de una formación de caza británica.

No ha habido acciones de la aviación enemiga sobre territorio del Reich.

Inglés Londres.—«En el Mediterráneo, nuestros submarinos han hundido cuatro transportes de tropas y dos veleros.

Dos cruceros mercantes armados y dos buques de abastecimiento resultaron, además, gravemente averiados.

Uno de los cruceros desplazaba 8.000 toneladas y el otro más de 6.000.

Centurias armadas

(Viene de la 1ª pág.)

Una de las formas de llevar a término estos designios, es la Milicia permanente, formada por afiliados desde que son licenciados del Ejército—hasta alcanzar la edad señalada para el término del servicio militar.

Sus miembros tendrán la consideración de beneméritos de la Patria, abonándoseles el tiempo que se permanezca en la Milicia, sin estar movilizados, pero dispuestos a serlo, a los efectos de ingreso en la Guardia Civil, Policía Armada y destinos que tengan señalada esta preferencia, computándose el tiempo por períodos de seis meses.

Será circunstancia recomendable para destinos remunerados dentro del Partido. Así como será motivo de preferencia en las distintas actividades de la Nación.

El personal de la Milicia, para concentraciones y actos, tendrá las ventajas que para viajes concede la reglamentaria autorización militar, y mientras permanezcan en la misma, tendrán derecho a licencia gratuita de caza y pesca; y finalmente dentro del Movimiento, los hijos de los pertenecientes a la Milicia, tendrán preferencia entre los demás afiliados para el disfrute de becas, viajes de recreo, campamentos y demás beneficios de esta clase.

Los servicios que impliquen desplazamiento fuera de su residencia, por más de veinticuatro horas, serán sufragados por el Movimiento o por el Estado, y siempre que fuere inferior, percibirán el jornal o haber correspondiente.

Los que en actos de servicio resultaren heridos o muertos serán equiparados a todos los efectos al personal del Ejército y en su caso al de las Fuerzas de Orden Público, siendo consideradas las Milicias en sus servicios como fuerzas armadas con todas sus prerrogativas.

El pertenecer a la Milicia permanente, implica un honor y representa innumerables ventajas. Así que todos los afiliados que reúnan las condiciones requeridas que sean Falangistas de corazón, que amen a España y deseen con toda su alma, que ésta sea grande, temida y respetada, soliciten el honor de enrolarse en la Centuria armada, haciendo posible el deseo del Comandante de que sea un hecho, la Nación en Armas.

En el aniversario de los asesinatos del "TUNEL DE LA MUERTE" Se celebraron sufragios en Madrid

Madrid. — Con motivo del IV aniversario de los asesinatos del «Túnel de la Muerte», en la iglesia de las Calatravas se celebraron solemnes funerales por el eterno descanso de las almas de aquellos mártires, que abandonando los refugios de las Embajadas pretendieron pasar a prestar servicio en las filas nacionales. Presidieron los componentes de la comisión y familiares de las víctimas. Pronunció la oración fúnebre el Padre Sanz de Diego y asistió una concurrencia numerosísima.

Como se recordará el supuesto caso de la expedición debía efectuarse por la mina o túnel del Barrio de Usera. Los rojos lanzaban por radio las consignas convenientes con las familias de las víctimas, de haber pasado los mártires sin novedad, lo que dio lugar a que durante los veinte días que duró el engaño, ya que a la entrada del túnel aquellos eran fusilados cayera en la trampa gran número de patriotas. Al llegar a cierto hotelito del Barrio de Usera, los rojos trataban a las víctimas amistosamente, continuando el engaño hasta adquirir los datos que les interesaban. Entonces se lanzaban sobre ellos, desmoldándoles completamente, despojándoles de cuanto llevaban de valor y fusilándoles finalmente.

Roosevelt pronunció un discurso con motivo del aniversario del armisticio de 1918

Washington. — Con motivo de cumplirse el aniversario del armisticio de 1918, el Presidente Roosevelt pronunció ayer un discurso en el cementerio de Arlington.

Roosevelt dijo que el aniversario tiene una significación especial en 1941.

«Hoy—agregó el Presidente norteamericano—sabemos que estos hombres dieron la vida por salvar al país del horrible peligro de la época. Lo sabemos porque nuevamente corremos el mismo peligro.»

Roosevelt continuó diciendo: «Las gentes que nos preguntan el motivo de nuestra actitud olvidan que el peligro que amenazaba a este país en 1917 era un peligro real y que el sacrificio de los que murieron sirvió para apartarlo de nuestro lado.

Si hubiéramos perdido la guerra, todos los norteamericanos hubiéramos conocido los motivos de la lucha. Las guerras que salvan la libertad de los pueblos valen la pena de ser llevadas a cabo y de ser ganadas a todo precio.»

Roosevelt terminó diciendo: «Los que dudan son aquellos que olvidan que la libertad y la democracia son bienes tan pre-

ciosos que no solamente hay que batirse para defenderlos sino también hay que recordar que únicamente son concedidos a los que se batieron para conquistarlos y saben conservarlos.»

Washington. — El Secretario de Marina, Knox, ha pronunciado un discurso sobre la situación del Pacífico, con ocasión de la inauguración de una nueva base aérea, en el que hablando de la situación en el Pacífico, ha calificado el período actual como «una hora de gran peligro».

Los Estados Unidos—declaró—no pueden ya ignorar que las acciones del Japón violan los derechos norteamericanos. La hora de la decisión ha sonado.

En cuanto al futuro, dijo que los Estados Unidos deben mostrar al mundo el camino abarcando la paz futura en los siguientes puntos: Libre comercio de las mercancías y libre acceso a las primeras materias, puntos estos que deben constituir la piedra angular de todo el mundo en el porvenir. Como los Estados Unidos e Inglaterra controlan gran parte de los materiales de la tierra, deben asegurar el que las otras naciones obtengan de ellas una parte justa.

EL MUNDO al microscopio

Sebastopol arde. Grandes incendios se han declarado en depósitos y almacenes debido a los ataques de enorme envergadura que los «Stukas» han realizado día y noche contra Sebastopol, que ha quedado cercado.

Las fuerzas ligeras alemanas están ya delante de las fortificaciones exteriores de la ciudad. 80 compañías de lanzallamas fueron necesarias para inutilizar y perforar los ocho kilómetros de fortificaciones del istmo de Perekop, cuello por donde se introdujo e inició la ofensiva contra Crimea. Tenemos presente ahora que el cinturón fortificado de Sebastopol tiene cerca de 30 kms. de profundidad en forma de abanico y que abarca y protege a la importante y estratégica base naval que llevaba su nombre y que hoy es conocida por los soviéticos por el de Aljar. Seguramente transcurrirán algunas semanas antes—dedicadas al traslado y organización de la artillería pesada y armas especiales de choque y asalto alemanas—de que Von Mansstein ordene la conquista definitiva de la ciudad y puerto.

Sabemos que Inglaterra ha pedido a la U. R. S. S. el hundimiento de la flota roja en el Mar Negro para que no pueda ser empleada por los alemanes y sus aliados. Por otra parte una información de Estambul dice que la flota soviética del Mar Negro está protegiendo las operaciones de evacuación de Sebastopol y Kerch. Al parecer ha llegado el momento de «sálvese quien pueda». Solo se dejarán algunas divisiones al mando del general Drobodovsk a cuyo cargo correrá retardar la ocupación de los últimos focos de resistencia.

El «Daily Mail» declara que la batalla en el Cáucaso ha empezado ya. Si los alemanes —dice— logran atravesar los escasos kilómetros del estrecho de Kerch—Yenikale—estará sellada la suerte del ejército soviético del Don y quedará completamente abierto el camino de los alemanes a los campos petrolíferos. Y si siguen avanzando se encontrarán con el ejército del general Wauell. Este general, tan conocido ya y tan citado últimamente en relación con los acontecimientos en el Mar Negro ha declarado que el Próximo el Extremo Oriente forman un todo estratégico que hay que enfocar en conjunto. Para él, la situación es bastante confusa y todavía no ha enviado ningún soldado colonial británico en ayuda de los soviets. Wauell está más interesado en afirmar su posición defensiva en el Irak, en el Irán y en Siria, caminos que conducen a la India y al Canal de Suez.

En el sector Central el barómetro ha llegado a marcar 14 grados bajo cero y la temperatura media es de hielo permanente. Los ejércitos de Von Bock ultiman preparativos de ataques decisivos, mientras el ferrocarril de Varsovia a Moscú ha sido dotado de vía de ancho normal europeo hasta más allá de Wiasma, llegando el material y los viveres hasta la misma línea de Moscú sin necesidad de trasbordos.

Roosevelt ha pronunciado otro discurso belicista. Y van... mientras sigue la racha de huelgas y de desengaños. Y Knor, belicista cien por cien, ha hablado sobre el Pacífico. Tema que vuelve a la actualidad ante la agravada tirantez entre japoneses y anglo-yanquis. Parece que los japoneses han decidido cortar definitivamente la ruta de Birmania para que los chinos de Chang-Kai-Shek no reciban la ayuda que les prestan Inglaterra y los EE. UU. Esto hace que la cuestión de Thailandia resurja con bríos amenazadores.

La nota respuesta de Finlandia a los Estados Unidos constituye hoy un ejemplo y una lección admirables.

A. C.

Baleares

ORGANO DE FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA Y LEONARDO JONS

AGUINALDO de la DIVISION AZUL

Madrid. — Continúa constantemente la demanda de localidades para acudir a presenciar el festival que se celebrará hoy jueves en el Teatro Español con la participación de la Falange Femenina del Frente de Juventudes de Cáceres a beneficio del Aguinaldo de la División Azul.

El interesante festival será retransmitido por la Radio Nacional de España por sus dos emisoras locales y Radio Cáceres.

Madrid. — En beneficio-homenaje a la «División Azul», la Asociación de la Prensa ha organizado una velada que tendrá lugar el próximo lunes en el Teatro de la Zarzuela, celebrándose el ensayo general de la comedia de don Jacinto Benavente «...Y amargaba». La entrada a dicho acto será por rigurosa invitación.

Madrid. — La Delegación Nacional de la Sección Femenina ha hecho un llamamiento a los centros de enseñanza femenina y afiliadas solicitando su colaboración en los trabajos de ayuda a la División Azul y quiere que se envíe a los camaradas de la División, ya que no pueden estar en sus hogares en la próxima Navidad, prendas de abrigo en testimonio de gratitud, admiración y recuerdo de la juventud española a los héroes voluntarios.

HASTA LA FECHA

112 destructores ingleses han sido hundidos por las armas del Reich

LA IMPERIOSA NECESIDAD QUE SIETE INGLATERRA DE ESTAS UNIDADES LE HA HECHO CAMBIAR COLONIAS POR DESTRUCTORES YANQUIS

De toda España

MADRID. — Ha sido nombrado Profesor de Filosofía del Instituto de Ibiza don José Font Trias.

Para los cargos de Profesor y Adjunto de Religión del Instituto de Mahón, respectivamente han sido nombrados don Miguel Petrus Marquez y don Enrique Carmona Pons.

BARCELONA. — Ayer en el local del Fomento del Trabajo Nacional de esta ciudad y retransmitido por Radio Nacional en Barcelona se celebró un importantísimo acto en el que pronunció su tercera conferencia el Padre Jesuita Rdo. Sr. Azpiroz quien desarrolló el tema «El aspecto moral de los negocios con precio abusivo».

GIJON. — En el Real Instituto de Gijón se ha celebrado la inauguración de la exposición de proyectos y planos relativos a la urbanización y ensanche de la ciudad.

VALENCIA. — Llegó el director general de Turismo, señor Bolin, que visitó la Albufera.

VALENCIA. — Con motivo de cumplirse el 30 aniversario de la muerte del músico Salvador Giner, el instituto musical que lleva su nombre depositó una corona ante el monumento erigido en la Alameda.

HUESCA. — El Ayuntamiento de esta capital ha acordado adherirse con entusiasmo al acuerdo del municipio zaragozano de solicitar a la Virgen del Pilar sea proclamada Reina de la Hispanidad.

JAEN. — La Diputación invertirá cerca de dos millones de pesetas en la construcción de caminos.

PONTEVEDRA. — Después de una intensa helada, llovió copiosamente. El agua ha beneficiado al campo.

MADRID. — Las canciones premiadas en el concurso de armonización organizado por S. F. de Falange, se darán a conocer el próximo sábado por la soprano Lola Rodríguez Aragón.

Información Telefónica de la Agencia EFE

Muy pronto establecerán contacto en la región del Swir fuerzas germano-finlandesas

La lucha por la posesión de San Petersburgo ha entrado en su fase decisiva

Los finlandeses avanzan hacia el ferrocarril de Murmansk.—Amie Rostov se han ocupado nuevos puntos estratégicos

RUEDA de noticias

ROMA. — Las autoridades alemanas e italianas han convenido en Lubiana sobre evacuación de la minoría alemana.

TOKIO. — El volcán Smerce ha entrado en erupción.

TOKIO. — Las bases navales de Ominato, Mko y Puerto Arturo se las considera a partir del día 24 de noviembre bases de defensa a las que se les añadirá una nueva base en construcción en Osaka.

BUDAPEST. — El Regente Horty ha mejorado en el transcurso de las últimas horas. Según el comunicado médico deberá continuar guardando cama.

WASHINGTON. — Roosevelt ha pedido al pueblo norteamericano apoye la Cruz Roja de dicho país, siempre que se trate de un programa de defensa nacional. Un llamamiento análogo fué lanzado por Stimson Enox y señora Perkins.

TOKIO. — El gobierno australiano ha dispuesto se armen inmediatamente todos los mercantes australianos pertenecientes a la flota del dominio.

NUEVA YORK. — Una formidable explosión ha destruido completamente la fábrica de pólvora de Vester en Edwards (Illinois). Los daños son elevadísimos. Se ignoran las víctimas.

NUEVA YORK. — El presidente de Filipinas Quezon ha sido reelegido por una gran mayoría de votos. Igualmente ha sido reelegido el Vicepresidente Osmona.

En las elecciones el partido nacional ha vuelto a conseguir una mayoría en la cámara y el senado.

La ofensiva aérea inglesa contra la Italia Meridional

Fué ordenada por las autoridades británicas para ver de destruir la unidad italiana

Roma. — El diario «Giornale d'Italia» da cuenta de que la ofensiva aérea inglesa contra la Italia Meridional fué ordenada por las autoridades inglesas para ver si con estos ataques podrían destruir la unidad de Italia pero al fin han tenido que convencerse de que todos los italianos están dispuestos a realizar la gran empresa en que están empeñados contando con la unidad más estrecha entre todas las regiones del país.

Ultima hora local ANOCHE EN EL PRINCIPAL

En su primer festival sinfónico obtuvo un gran triunfo la Orquesta Filarmónica de Barcelona

Anoche nuestro Teatro Principal volvió por sus mejores galas, siendo el escenario de la presentación de la gran Orquesta Filarmónica de Barcelona, de la que es Maestro-Fundador César de Mendoza Lassalle.

Y escenario también del rotundo triunfo de la Filarmónica, con este su primer festival.

Creemos oportuno indicar en estas líneas informativas—no críticas—la pulcritud y severa elegancia que su Maestro director César de Mendoza pone en la ejecución de las obras. Fueron las de anoche «El matrimonio secreto», de Simarrosa y «Los Preludios», de Liszt, en la primera parte, en cuya interpretación el público ya se entregó rotundamente al aplauso emocionado y fervoroso.

El poema sinfónico «Scherezade» de Rimsky Korsakof, ocupó la segunda parte, y escuchamos, en límpida, armoniosa y virtuosísima

Estocolmo. — Las tropas alemanas que operan en las regiones de Swanska tales son las informaciones militares que se reciben en esta capital.

Desde Swanska a la región de Swir separa una distancia de 50 kilómetros.

Las tropas alemanas que ocuparon Tishwin no tardarán en establecer contacto con las fuerzas finlandesas. En este sector se marca un saliente que muy pronto estará en posesión de dos puertos muy importantes sobre la única línea de comunicación con el puerto de Arkangel que es por donde reciben ahora los soviets partidas de material de guerra que se les envían desde los Estados Unidos.

En el frente de Moscú la situación no ha variado. En el sector de Tula se han registrado fuertes combates lo mismo que en el puchov situado 100 kms. al Sur de Moscú.

El mismo corresponsal dice que la lucha para la posesión de San Petersburgo ha entrado en su fase decisiva y no tardará mucho tiempo en producirse el ataque final.

Berlín. — Las escuadrillas de bombarderos alemanes han atacado duramente los objetivos militares de Moscú. Numerosos incendios han podido comprobarse en los distintos lugares de la ciudad.

4 noticias extranjeras

EN BUENOS AIRES ES DESCUBIERTA OTRA ORGANIZACION COMUNISTA

Buenos Aires. — Ha sido descubierta una nueva organización comunista en esta capital habiendo sido detenidos seis agitadores conocidos por su mala reputación.

OTRO INDIO ANTIBRITANICO QUE SE ESCAPA

Nueva York. — Según un comunicado del Gobierno de las Indias Británicas, Chandra Bose, ex presidente del Consejo Panhindú consiguió evadirse de la cárcel donde estaba detenido, logrando salir de la India.

HUTZINGER INSPECCIONA CUARTELES EN ARGEL

Vichy. — El General Hutzinger, Ministro de la Guerra, ha inspeccionado los cuarteles situados cerca de Argel y ha revistado las tropas.

RUSIA LLAMA SU EMBAJADOR EN WASHINGTON

Washington. — El Secretario de Estado, Hull, ha dicho que el Embajador de los Estados Unidos en la U. R. S. S. ha sido llamado por el Gobierno.

Los aeródromos del mencionado sector sufrieron también los efectos de los bombardeos alemanos que provocaron muchos incendios y destrucciones en ellos. Veinte aparatos enemigos que se encontraban situados sobre las pistas de aterrizaje fueron destruidos.

Budapest. — Oficialmente se comunica que las tropas aliadas han ocupado en el curso de las operaciones de Ucrania nuevos puntos estratégicos ante Rostov y Chachty. En este sector las tropas húngaras registrándose típicamente ligera actividad de patrullas.

Estocolmo. — En el frente finlandés se perfila en estos momentos una importante ofensiva sobre la extremidad norte. Las patrullas de ataque avanzan hacia el ferrocarril de Murmansk donde los bolcheviques se defienden tenazmente.

Estocolmo. — En San Petersburgo los alemanes después de avanzar por el Neva han logrado romper por algunas importantes líneas soviéticas organizadas en los barrios del este. Tres mil soldados soviéticos se han retirado y otros muchos han huido hacia los bosques. La lucha para la posesión de San Petersburgo ha entrado en su fase decisiva.

Misión yanqui desaparecida

Washington. — Diecinueve personas que se dirigían a Inglaterra con una formación técnica deben considerarse como perdidas a consecuencia del hundimiento del barco en que hacían el viaje, según anuncia el Servicio británico de Prensa.

cierrre S. S. el Papa ha presidido la reunión de la Congregación de Ritos

PROCLAMANDO LA BEATIFICACION DE LA VENERABLE MAGDALENA DE CANESSA FUNDADORA DE LAS HERMANAS DE LA CARIDAD

Ciudad del Vaticano. — Santidad el Papa ha presidido la reunión de la Congregación de Ritos, proclamando la beatificación de la Venerable Magdalena de Canessa, Fundadora del Instituto de Hermanas de la Caridad, nombrando así el proceso de canonización que comenzó en febrero de 1877. Magdalena de Canessa nació en 1770 y murió en 1857.